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見習督察葉文權是施禮榮盾及榮
譽警棍獎得主，他於2014年正式加入
警隊，因為在警察義工與社工合辦的
「奮進計劃」 中找到人生方向，個人
亦得以蛻變，葉文權憶述： 「我以前
性格很火爆，但加入 『奮進計劃』 欖
球隊，學懂不能一味靠衝撞就能拿到
好成績，需要講策略及耐性。」 葉文
權表示正是這份磨練，才令他在處理
警務及面對市民時更着重溝通及保持
冷靜，完成職務之餘，亦令警民關係
更良好！

他期望跟隨曾幫助過自己的警察
義工，積極到不同社區活動演講，分
享自身經歷，令更多有問題的青少年
透過 「奮進計劃」 ，重回正軌並投考
警隊。目前在他的幫助下，已有30人
加入計劃。

律師變「師姐」冀學以致用
葉文權努力自我增值，在職期間

持續進修並取得學士學位，得到投考
見習督察的 「入場券」 ： 「我以前年
少不懂事，浪費了很多時間，學習跟
不上，特別是語文方面。」 葉文權認
識到自己不足，努力進修英文，最終
在2023年5月成功通過遴選並進入學
院受訓。

大學在中國政法大學法律系就讀
的學警林穎欣是薛富盃得獎者，她已
通過內地法律職業資格考試後取得內
地法律從業資格，但沒有選擇律師作
為自己職業，林穎欣指出，在法政及
警務方面，兩者都需要一定的法律知
識，但律師在某層面而言具局限性，
她指若選擇刑事或經濟商法的律師，
則只能在這兩個範疇工作；工作單調
有局限，但警隊有很多部門及不同範
疇， 「警務對我而言更具挑戰性，我
可以更全面幫到更多有需要人士；加
上我具備法律知識，所以我有信心處
理好一切與警務相關工作。」

曾在2019年黑暴期間遇上暴徒，
感到生命受威脅的梁浩釗，是育有三
名子女的父親，現是見習督察的他，
妻子同樣亦是警員。他此前的職業是
在美國上市公司任職銷售部主管，公
司亦給予晉升機會，他毅然轉跑道是
親歷2019年的黑暴。

在2019年11月11日，梁浩釗如常
駕車回公司上班。當駛至近理工大學
時，目睹一群身穿黑衣及黑褲的年輕
人在天橋上向橋下行駛中的車輛投擲
石頭及汽油彈，並投下大量雜物阻塞
道路。當時他被困在車內動彈不得，
亦不敢貿然下車，讓他首次感到生命

受威脅。這一幕促使他為自己、家人
及下一代決心投考見習督察，而任職
警察的妻子亦相當支找他的決定。

在2022年12月梁浩釗通過最終面
試，然而他卻再次面臨人生交叉點：
妻子懷孕了！進入學院受訓期間便不
能照顧懷孕妻，但為了不讓生命留下
遺憾，他最終於去年5月下旬正式投入
為期36周的學院訓練，最終順利畢
業。 「我很榮幸能在人到中年時改變
跑道，成為守護香港的一分子！期望
我的下一代都能承傳這份工作、責任
及使命！」

銀笛獎得主盼成女兒好榜樣
銀笛獎得主王增新，33歲的他已

育有一子一女，加入警隊前任職銀行
分行經理約12年。王增新表示加入警
隊除了抱有作為市民的責任感及希望
實踐從小到大的夢想外，還期望自己
能成為女兒的好榜樣。王增新坦言過
去社會上發生的種種事件讓他深感社
會已變得扭曲，警民關係亦愈見緊
張。作為香港的一分子，他希望能為
警隊作出貢獻，為社會出一分力。
「尤其在我成為父親後，責任感變得
更加強烈，我希望女兒能在一個更和
平、更和諧及更安全的香港成長。」

香港警察學院今日舉行結
業會操，見證新一批見習督察及
學警畢業，投入警務工作，四名
學員分享報考警隊的心路歷程。

其中有見習督察13歲時曾
淪為 「邊青」 ，後來加入警察
義工與社工合辦的欖球隊找到
人生方向不再做廢青，19歲時
成功投考警員。另有學警取得
內地法律從業資格，參加了警
隊學長計劃後，決心加入警
隊，學以致用；另一見習督察
曾任職美國上市公司高管，在
黑暴時看到暴徒擲汽油彈無法
無天，毅然放棄高薪厚職，加
入警隊，誓為維護香港法治貢
獻力量。

反黑暴 護家園
企業高管考警隊

曾睹暴徒擲汽油彈無法無天

大公報記者 賴蘇武
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【大公報訊】記者華英明報道：
康文署昨日宣布，新落成的九龍城區
紅磡都市公園（第一期）於昨日起開
放予公眾使用，為市民提供休憩和舒
展身心的好去處。

公園位於華信街，毗鄰紅磡渡輪
碼頭，佔地約2200平方米，園內提供
一系列康體設施，包括消防車輛展示
區、長者健身園地、涼亭、草坪及飲
水機等等，滿足不同年齡人士的需

要。
市民如欲前往紅磡都市公園（第

一期），可由港鐵黃埔站C1出口步行
約7分鐘就可直達，亦可選擇乘搭多條
巴士及小巴路線前往。

紅磡都市公園開放 設消防車展示區

▲公園內設有消防車輛展示區。
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【大公報訊】記者華英明報道：將
軍澳海濱南橋昨日開幕，下午4時正式
開放予公眾使用，方便居民往來將軍澳
南市中心和日出康城，步行時間將大大
縮短20分鐘，成為將軍澳的新地標、新
打卡點。

將軍澳海濱南橋，造價3億元，建
造期歷時3年，長約150米，採用高強
度鋼材建造的拱橋，橋拱及橋身以波浪

為設計主題，如海浪在將軍澳灣與東邊
水道之間蕩漾，與附近跨灣大橋的拱形
設計互相呼應。

作為一條特色行人橋，政府在西
岸景觀最開揚的位置設置了觀景台，
讓市民飽覽將軍澳灣及跨灣大橋之美
景。

而基於北橋已設有單車徑及建造成
本考慮，南橋不設單車徑。

將軍澳南橋啟用 設觀景台方便打卡
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【大公報訊】記者趙宏報道：
立法會鐵路事宜小組委員會昨日舉
行會議，討論鐵路系統在極端天氣
下的應對措施。港鐵香港客運服務
常務總監楊美珍表示，經過去年9至
10月本港出現極端天氣後，港鐵公
司檢視了現有應對措施，會在今年
雨季前採取加強措施，針對較高風
險的車站出入口制定額外預防措
施，港鐵在紅色暴雨警告期間，加
強監察因地理位置、周邊環境或以
往水浸紀錄而識別為具較高水浸風
險的出入口，並按需要安裝防洪板
或關上防水門。

楊美珍並承諾日後當知道要改
掛9號風球，港鐵會在車上廣播列車
在何處停駛，讓乘客作出選擇及安

排。車務營運及本地鐵路總管李婉
玲說，據過往經驗和附近地理環
境，港鐵現時有26個車站及42個出
入口屬於高風險地點，日後在紅雨
警告時，會安排額外人手到這些地
點準備。

港鐵將為高危車站加裝防水門

【大公報訊】記者華英
明報道：前香港大學機械工
程系前副教授張祺忠（見
圖），因殺害妻子罪成被判
終身監禁，因不服定罪提出
上訴。上訴庭昨日（2日）裁定
他上訴得直，撤銷定罪，案件發還
高等法院、交由另一名法官重審。

張祺忠涉於2018年在港大宿舍
用電線勒斃其妻子，再用自製木箱
將屍體運到辦公室。2020年底，經

審訊後陪審團以5比2大比數
裁定張謀殺罪成立，判處
終身監禁。

上訴方代表辯稱，專
家證人曾指出被告在極大壓

力下會影響判斷理智，審前覆
核時已確定專家證供所涉及部分，
但原審法官引導陪審團時，卻指不
需考慮專家意見作減責因素。控方
回應指該證供與減責相關，但影響
不大。

張祺忠殺妻案上訴得直 發還重審

【大公報訊】記者古倬勳報
道：灣仔港灣道一間大快活分店，
昨日（2日）早上有天花石屎塌下，
一名女收銀員被擊中送院。

意外原因有待調查
事發在昨日早上11時26分，位

於灣仔港灣道28號港灣中心地下的
大快活快餐店，天花突然有一塊約
一吋乘一吋的石屎鬆脫墮下，一名
女收銀員在收
銀處工作期間
意外被擊中頭
部，其他員工
見狀協助並報
案，救護員到
場將傷者抬上
擔架床，由救

護車送往律敦治醫院治理，她當時
清醒，需戴上頸箍。

職員在意外後將塌天花石屎位
置圍封，防止有人走近，收銀員在
另一收銀台負責收銀，餐廳照常營
業。警員接報到場調查，見離地約
10呎的天花有損毀。意外原因有待
調查。大公報記者到發生意外的快
餐店了解事件經過，職員拒絕回應
事件。

快餐店塌天花石屎 擊傷女收銀
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【大公報訊】三年疫情後，學
童運動量不足的情況變嚴峻，民建
聯近日公布中小學生家長的調查結
果顯示，324名受訪家長中，66%人
表示，其子女未能達到世衞建議每
天進行最少60分鐘中等至劇烈強度
的體育活動的標準，77.5%受訪者
贊成增加中小學體育課程的課時，
近八成受訪家長認為現時課程應更
多元化。

立法會議員鄭泳舜建議，調查
結果反映家長重視子女的體育發
展，支持優化學校體育課程內容，
包括支持增加中小學體育課程課
時，以及加入新興運動課程。

民建聯建議研究增加體育課
時，與內地及鄰近地區看齊，例如

內 地 指 引 是 佔 總 課 時 10% 至
11%，大約每周135分鐘，套用在
香港，便是由每周兩節課增至三節
課。

民建聯並建議引入更多好玩的
體育項目、優化現時MVP A60獎勵
計劃，為每日運動達到60分鐘的學
生提供書券或熱門賽事券作為獎
勵。

▲（左起）王增新、林穎欣、葉文權及梁浩釗四人，身份
背景各不相同，但都抱着服務市民的心，選擇加入警隊。

大公報記者林少權攝

上月特區政
府宣布垃圾收費
延至8月實施，有
團體訪問市民，約
36%受訪者表示
「經常」 回收廢

物，約34%表示
「有時」 參與。進一步分析發現，逾
70%居住在 「租住公營房屋」 或 「大
型私人屋苑」 受訪者具備環保回收習
慣；相反約36%單幢式私人樓宇的居
民稱未有養成環保回收習慣。

「租住公營房屋」 、 「大型私
人屋苑」 與單幢式私人樓宇居民環

保行為出現頗大落差，除了環保意
識有關外，更重要是單幢樓內的環
保回收配套不足，而且附近的街道
狹小，可用公共空間不多，難以放
置回收設施，導致環保回收及垃圾
分類工作無法正常展開。回收站不
像便利店般 「街頭街尾，梗有一間
喺左近」 ，不少住戶是長者，他們
難以背上回收物行四、五個街口交
給回收站。

垃圾收費、垃圾分類、環保物
品回收是實現源頭減廢三位一體的
工作，做好舊區的環保回收，才能
減少推行垃圾收費計劃的障礙。

環保回收與垃圾收費
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▲2023年9月7日黑雨期間，港鐵黃
大仙站一度水浸關閉。
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78%受訪家長冀增體育課時

▲鄭泳舜（中）建議政府增加中小學
體育課程課時，並引入獎勵計劃。

大公教育佳fb


